
Un mot du Curé

 
LA CÉLÉBRATION TRADITIONNELLE 

DU 11 NOVEMBRE  
A ÉTÉ L’OCCASION DE REMERCIER 

LE COLLÈGE COMMUNAL  
DE LA VILLE DE LEUZE. 

 
Suite aux dernières élections dans 
notre Pays, les différents conseils 
sont recomposés. Au nom de tous 
les Paroissiens, et en particulier 
des Fabriciens, je voudrais ici, 
simplement mais sincèrement, 
remercier le Collège communal 
sortant. Un « MERCI » vrai pour 
dire la reconnaissance de l’Eglise 
catholique qui est ici dans l’entité 
de Leuze… 
Je suis dans ma septième année 
de présence dans l’unité 
pastorale de Leuze ; j’ai donc 
débuté avec M. le Bourgmestre 
Christian Brotcorne et son 
équipe ; 

 

j’ai poursuivi avec M. le 
Bourgmestre Lucien Rawart,  

 
puis M. le Bourgmestre Willy 
Hourez et  leurs équipes.  

 
Dans ces équipes, il y avait des 
responsables avec qui, par la 
force des dossiers qui étaient à 
traiter, des contacts fréquents, 
petits ou grands, ont dû se 
prendre et se concrétiser. Je ne 
citerai ici que M. Paul Olivier 
pour ce qui concerne les travaux 



d’entretien et surtout, M. Nicolas 
Dumont pour la gestion de tous 
les dossiers relatifs aux églises et 
presbytères de l’entité. Ces 
contacts, rencontres, réunions 
ont été très nombreux ; je n’ai pas 
pris le temps de compter les 
échanges de mails mais ils se 
comptent sans aucun doute par 
dizaines, sans doute davantage. Et 
chaque fois des réponses 
respectueuses et assorties de 
décisions concrètes sont venues 
apporter des solutions aux 
questions posées.  
Au milieu de ces dizaines de 
questions/réponses, certaines 
avaient davantage de poids et de 
conséquences. Je n’en citerai que 
deux. La première est relative à 
tous les dossiers de travaux 
lourds, voire de restauration, de 
ces édifices patrimoniaux que l’on 
appelle communément ‘églises’ : 
je pense aux travaux de toiture à 
Blicquy et à Chapelle-à-Oie ; je 
pense au dossier qui vient d’être 
lancé pour la restauration de 
l’église de Grandmetz, je pense 
bien sûr à celle dans laquelle nous 
nous trouvons où, après une 
première phase de travaux sur la 
tour et sur l’orgue, est venue 
s’ajouter une deuxième phase 
concernant l’enveloppe extérieu-

re, phase qui s’est terminée au 
printemps dernier. Et je n’énumè-
re pas ici l’ensemble des « petits 
travaux » dans l’ensemble des 
églises de l’entité communale. La 
seconde a été, avec l’aide et 
l’expérience de M. Tesolin 
d’abord, de M. Demeulenaere 
ensuite, la mise en place du 
GEFELeuze, le Groupement des 
Fabriques d’église de l’Entité de 
Leuze. Très vite, quand je vous ai 
développé l’idée, M. Dumont, 
vous avez accepté de la porter 
avec moi, de la présenter et la 
défendre auprès de vos collègues 
du Collège, ce qui nous a valu 
bien souvent les encouragements 
de M. Rawart. Il a fallu aussi 
convaincre les Fabriciens et vous 
m’y avez aidé. Grâce à ce 
GEFELeuze, nous avons réussi à 
améliorer encore les relations 
entre d’une part, l’administration 
communale et ses impératifs et 
d’autre part, les fabriques 
d’églises et les leurs. Ce 
Groupement a permis de faire se 
rencontrer des personnes qui ne 
se voyaient quasi jamais ; il a 
permis de comprendre les 
fonctionnements des uns et des 
autres ; il a permis de prendre des 
décisions qui, toujours, furent 
favorables à nos églises. Vous y 



avez beaucoup travaillé par votre 
accueil, par vos encouragements, 
par le suivi concret des dossiers 
soumis au sein des réunions de ce 
GEFELeuze, devenu aujourd’hui 
un outil démocratique et synodal 
indispensable dans la gestion de 
nos Fabriques d’église. 
Toute cette dynamique de travail 
s’est toujours réalisée dans un 
esprit respectueux de chacun et 
soucieux de faire au mieux pour 
aujourd’hui et pour demain. 
Jamais un mot au-dessus de 
l’autre, même dans les situations 
complexes, et de belles réalisa-
tions concrètes en ont été le fruit. 

Pour tout cela, M. le 
Bourgmestre, Mesdames et 
Messieurs les Echevins, et je me 
permets d’associer Feu M. le 
Bourgmestre Lucien Rawart, 
MERCI ! Un merci sincère 
personnel, un merci de la part 
des Fabriciens des 10 clochers de 
l’entité, mais surtout de la part 
de toutes les personnes qui, pour 
une raison ou une autre, 
fréquentent les églises de l’entité 
de Leuze. 
 
Bon dimanche ! 

Chanoine Patrick Willocq 

 

 

 


